

こんにちは。新注技研です。ようやく春がやってきた、と思っ  
ていたらあつと一瞬間に梅雨の季節に突入ですね。

情けない話ですが、梅雨時になると古傷がシクシクと疼きだします。  
中学・高校とバレーボール部に所属していたのですが、勉強そっちのけで燃  
えていました。おかげで体力はありますが、頭のぼつは・・・レシーブする  
時などひびきをよく床に打ったり、突き指や捻挫などは日替茶飯事だったので  
それが今になって響いている、というわけです。

皆様は「こんなことありませんか?」いつまでも昔いのは列ばかりで、身体  
の方はさういつわけにはいかないのかな、と思つこのころです。

さて、先回は蔵元さんのお話をさせていただきましたが、今回は私の友人の  
話を載せたいと思います。

先日、出張で広島へ行った折、三原に住む友人と会いました。彼はヒルメン  
テナンスを行っている会社の常務で、お兄さんが社長を勤められています。

この会社は大多数の企業が業績の低下に悩む中、順調に業績を伸ばしていま  
す。何と言つてもここにかく「明るい」んです。そして「お客様」の心をじっか  
りつつかんでいるのです。

その日は久しぶりに楽しく地元の美味しい魚介を肴に日本酒を飲みながら話  
に花を咲かせました。そしてショットバー、スナック、と渡り歩き(というこ  
ろどうのん兵衛みたいに思われそうですが、実はそれほど飲んでいないんで  
すよ。ホントです・・・)最後は名物「お好み焼き」で仕上げ、再会を約束して  
別れました。

帰りがけ「今こんなことをやっていると渡されたのが、社内報でした。  
そしてこれを社外にもひろく配布し、お客様の好評を得ているのだそうです。  
そこにはお取引先の従業員さんを取材したり自社の社員の特事件、社内行事  
など多岐にわたって載せてありました。「社長の訓話を載せてもたれも見ない  
よ。そつじつではなく、現場で、実際に一生懸命働いている社員さんたちの  
姿を載せることが大切なんだよ。」と彼は言っていました。

その社内報の中のコラム欄で非常に印象的な文章があったのでそれを紹介  
したいと思つます。

\*\*\*\*\*

先日、生命保険の若い勧誘員と話す機会があった。

「あなたは何を売っているの?」とたずねると、「生命です」といふ。

「それは見ればわかるよ。で、あなたが売っているのは何?」

と笑いながら問う返すよ。

「保険です」と答えた。

「ふん、それじゃ成績が悪くない?」「。その私が言つて、「なぜ分かるん  
ですか」と問うた。

「彼は「お父さん」と安心を置いたところからいふが、あなた自身が買った  
ごものはなにか?」と問うた。それを答えていふ。そなたにとっては保険の自動販  
売機ができたらあなたの仕事はなくなるのよ。」

・・・中略・・・

みなさん売っているものが違つたか? 保険や米や、酒やカラオケな  
どの目に見えるものに目を奪われて、いつ売れなくなるかと気をもんでいる。  
『あなたの仕事はなにか?』とお聞きしてはいますか。モノですか、あ  
なた自身を売つてはなにか?』

これを讀んで私自身非常に「マキッ」とおどられました。

「このよみつたよみか?」と彼が言え、彼の会社だから信頼を一身に受け、地元で深く根付  
いてくるのだな、あ、とつくづく感じさせられました。このことに限らず友人の  
話には当社も思ひつづけることが沢山ありました。

『われわれ酒蔵さんの職』とこの謙虚な姿勢を持ちつづけていこうと思つます。

\*\*\*\*\*

過冷却水の不思議 - 水の中で成長する氷 -

この度開発いたしました過冷却水を生成する冷却機『氷点チラー』ですが、その開発秘話(というほどのもの  
ではないですが)をネタにしてみました。

過冷却水は、本来 0 で凍るはずの水がマイナス温度域でも氷にならない水のことを言います。なぜその  
ような状態になるのか? その答えは凝固熱量の大きさにあります。1Lの水が1 温度変化するのに 1Kcal の  
熱量が必要ですが、0 の水が0 の氷になるには約 80Kcal 必要です。仮に-80 の過冷却水が出来ればそれは  
全て0 の氷になりますが、-2 の過冷却水ではその 1/40 にしか0 の氷にならず、残りは0 の水にしかな  
りません。逆に言い換えれば『氷と変化するにはその 40 倍の水からマイナス熱量を奪う』こととなります。-1  
なら 80 倍ですね。ですから『過冷却水は意外と凍らない』というなんとも不思議な話になってしまいます。  
ちなみに過冷却状態を解除する手取り早い方法は、『過冷却水に氷を入れてやる』ことです。特に流れている  
過冷却水の中に氷を置くとその氷が成長します。しかも花が咲くように... 言葉でいっても想像し難いと思いま  
すので、6月7、8日に金沢で行われる酒造大会で併催する「日本醸機用品協会」展示会の当社ブースにてデモ  
運転を行い、お目にかけてと思います。是非お越しいただき、あなたの目でその様子を確認してください。

**流れ星に3回 願いを唱えたら「夢」は叶う?!**

「あっ流れ星!」「・・・」と唱えるまもなく消えてしまう「流れ星」。  
本当に「夢」は叶うのでしょうか。  
実は、これはその人が「いつくるか分からない流れ星にさえ、すぐに唱えられる」  
くらい常日頃から「夢」を「明確に強く」描きつけているならば、その人の「夢」  
は実現する、ということなのです。「夢」をただの「夢」で終わらせないよう、皆さ  
ん頑張りましょう!  
私「もっとヤセタイ、きれいになりたい・・・」  
某次長「そんなことより食べる量をへらせばあ?!」「・・・・・・・・」

